
 
  Politica p2 Domingo, 16 de septiembre, 2007 - AÑO 8 - Nº2670 A A A  

 

Mensajes de texto desde Gualeguaychú a celulares en Fray 
Bentos piden orar para que Botnia se vaya 

Piqueteros trasladan protestas al Uruguay 
Luego de la última manifestación en la que un grupo de 12 mujeres de la Asamblea 
Ambiental se encadenó al medio del puente internacional General San Martín, las 
autoridades locales comienzan a pensar en planes de seguridad a largo plazo ante 
medidas de piqueteros en territorio uruguayo. 

SANDRA DODERA - FRAY BENTOS 

La planta comenzará a funcionar en las próximas semanas. Es un hecho. Los piqueteros trasladarán 
su protesta al territorio uruguayo, sobre todo en los alrededores de Botnia y la ciudad de Fray 
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Los fraybentinos comienzan a hacerse la 
idea: deberán convivir por muchos años 
con una papelera y sus más furibundos 
detractores. 
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Bentos. También es un hecho. Los pobladores locales comienzan a hacerse a la idea de convivir con 
ambas realidades. 

Una de las mujeres que días pasados se encadenó en el Puente Internacional dijo que comenzaron 
con la segunda etapa de protestas que incluye acciones secretas en territorio uruguayo. 

Hay piqueteras que han afirmado a los medios de prensa locales que Botnia ya comenzó a funcionar 
y que sus médicos saben que ellas ya están contaminadas. "Botnia a mí ya me contaminó", afirmó 
una de ellas arriba del puente, mientras se procedía a encadenar, dejando en evidencia el estado de 
psicosis que impera del otro lado del río. Afirmaron también que las protestas que encararán en 
contra de la instalación de Botnia son pacíficas, que no están de acuerdo con la violencia, pero 
exhibían una bomba de utilería rellena de papel picado. 

Cientos de mensajes de texto están llegando a distintos celulares de nuestra ciudad provenientes de 
Gualeguaychú. Se ha organizado una especie de "cadena" entre los creyentes con mensajes que dicen 
lo siguiente "El hombre contamina y el Señor salva el mundo. Oremos todos los hermanos juntos 
para que Botnia se vaya". 

Otra cadena de mensajes dice lo siguiente "si el hombre hace lo posible Dios hará lo imposible. 
Reenvía a tus contactos para que eleven una oración por el No a Botnia, y recordá que los milagros 
existen". 

  

La toma de agua 

Una situación alarmante, se vivió en la jornada del pasado miércoles en nuestra ciudad, cuando el 
senador de la República Gustavo Lapaz Correa informó a los medios de prensa que Botnia tenía 
como plan de contingencia a la toma de agua, usar camiones cisternas para abastecer a la población 
fraybentina en casos de emergencia hasta el mes de noviembre, afirmando que esto era un retroceso 
y que 25 mil habitantes se deberían de surtir de esta manera de agua potable. 

Estas afirmaciones las realizó luego de la reunión que mantuvieran los representantes de Botnia en la
Comisión de Medio Ambiente del Senado. El senador afirmaba que se debía postergar la 
inauguración de Botnia hasta el mes de noviembre, que es cuando la toma de agua alternativa que ya 
se está construyendo, quedará pronta. 

Estas declaraciones tomaron por sorpresa a la empresa Botnia, que no recibieron por parte del 
senador, ninguna acotación sobre este tema en la comisión del Senado. Comisión que se dio por 
satisfecha con las aclaraciones que la empresa realizó en su seno. 

LA REPUBLICA dialogó con la licenciada Florencia Herrera, gerente de Comunicaciones de la 
empresa Botnia, quien informó que "fuimos consultados sobre varios temas, entre ellos el avance de 
la etapa de inspección y verificación de instalaciones. La labor de la Fundación y sus objetivos 
actuales y de futuro, como también los programas que se están implementando, y el uso de la 
generación de energía". 

También estuvo presente en las consultas el incidente con el sulfuro, "que explicamos con mayor 
profundidad". 

Sobre las declaraciones que emitiera el senador Gustavo Lapaz Correa en medios de prensa 
fraybentinos, la licenciada Florencia Herrera, explicó que la toma de agua, era un tema que ya habían 
abordado con OSE como había informado LA REPUBLICA, y que efectivamente estará pronta para 
el mes de noviembre. "Tal vez no nos entendieron bien". "No esperamos que esa toma tenga que ser 
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usada en ningún momento", afirmó Herrera, y estimó que su uso no será necesario, "es un tema de 
contingencia eventual". 

"En el momento que la planta entre en funcionamiento y hasta que esté pronta la toma, hay un plan 
alternativo hasta noviembre, que a través de camiones cisternas se toma agua purificada de la planta 
de Botnia, y se lleva a la planta de tratamiento de OSE, esos camiones llevan el agua hasta la planta 
de tratamiento de OSE y es bombeada por cañerías como siempre. La cantidad de agua que se va a 
llevar a camiones cisternas es superior al consumo promedio de Fray Bentos, por lo tanto se podría 
llegar a cubrir toda la demanda de la ciudad". 

De esta manera queda desvirtuada la afirmación del senador, que estaba preocupado porque se 
operaría un retroceso en nuestra ciudad con los camiones cisternas, que en ningún momento 
repartirán el agua en baldes a los fraybentinos. 

Consultada si es octubre el mes de puesta en funcionamiento de la planta de Botnia dijo que la 
empresa sigue manejando setiembre como fecha de arranque de la planta, pero que todo dependerá 
de la autorización final que tiene que otorgar la Dinama; y a algunas pruebas que se vienen 
realizando. En cuanto a la inauguración estimó que no se podrá hacer hasta luego de varios 
embarques de celulosa, cuando la producción esté marchando a pleno, que es lo que se estila en este 
tipo de fábricas. 

Dijo sobre la controversia con el vecino país, que recién cuando la planta de Botnia comience a 
funcionar, los habitantes de Gualeguaychú podrán comprobar con hechos, que el cuidado 
medioambiental de la empresa es una realidad. Con referencia a este tema, la Mesa Política 
departamental del Frente Amplio afirmó que hasta tanto no exista la seguridad de un abastecimiento 
de agua potable alternativo para Fray Bentos, la industria de Botnia no será autorizada a funcionar. 

  

Acercamiento entre el Plenario Intersindical y Botnia 

Pese a que el Plenario Intersindical de Río Negro, había resuelto (de manera inconsulta con la mayor 
parte de los gremios locales) manifestarse en contra del emprendimiento de Botnia, posición que 
llevaron al 8º Congreso Nacional; hoy están más cerca de Botnia con la cual han establecido un 
diálogo a los efectos de poder defender la mano de obra local, y considerar aspectos relacionados 
con algunos obreros que prestan servicio en el sitio. 

Los integrantes del Plenario, se han reunido con el encargado de Relaciones Humanas Eduardo 
Elhordoy, evaluando este acercamiento como positivo. Principalmente se han tratado temas 
relacionados a problemas con obreros de algunas de las empresas contratadas por Botnia, como 
Espacio 25, cuya cara visible es el ex jefe de Policía de Río Negro Dr. Ernesto Bonetti (quien tomó 
notoriedad por la muerte del cabo Curbelo en la localidad de Tres Bocas). Los obreros que prestan 
servicios en esta empresa de vigilancia han sido despedidos en su mayoría luego de haber 
conformado un gremio que comenzó a hacer reclamos principalmente para mejores condiciones de 
trabajo. 

Se estima por parte de Botnia y del Plenario, que el diálogo puede ser semanal. Es el primer 
acercamiento entre el Plenario y la empresa Botnia. 

  

Llegó barco con full oil 

En la tarde del miércoles arribó al puerto de Botnia el barco Cardo, con una carga importante de 

Page 3 of 5Piqueteros trasladan protestas al Uruguay - POLITICA - La Republica en La RED - L...

16/09/2007http://www.larepublica.com.uy/lr3/larepublica/2007/09/16/politica/275125/piqueteros...



fueloil, que es el combustible empleado para el arranque de las calderas de la empresa finlandesa.

Este material se usa mientras no se dispone en el sitio de licor negro. El barco llegó sin ninguna clase 
de problemas al puerto de Botnia, pese a que se esperaba que pudiera ser interceptado por las 
embarcaciones livianas de los integrantes de la Asamblea Ambiental de Gualeguaychú. * 
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